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会  議  録 

会議の名称 令和６年度第１回茨木市スポーツ推進審議会 

開催日時 令和６年８月７日（水） 

  （午前・午後）７  時 00 分  開会  

  （午前・午後）８  時 00 分  閉会 

開催場所 茨木市立男女共生センター  ローズ WAM 5 階研修室  

議  長 辰本委員（会長） 

 

出 席 者 

柳原委員、辰本委員、曽根委員、池田委員、松元委員、 

片桐委員、小林委員、塚本委員【８人】 

欠 席 者 吉﨑委員、桂木委員、野口委員 

事務局職員 
小西スポーツ推進課長、坪田スポーツ推進課参事、 

寺本施設管理係長、田中学校教育推進課指導主事【４人】 

開催形態 公開／非公開 

議題（報告事

項・案件） 

１ 茨木市スポーツ推進計画について 

２ 補助金関係 

３ 令和５年度三島地区及び大阪府総合体育大会の結果について 

４ その他 

配布資料 

 

案件１関係 

(1)茨木市スポーツ推進計画実施状況 ・・・・・・・・・     1～30 

(2)スポーツ施設利用状況（令和２～令和４年度）・・・・    31～34 

(3)スポーツ教室参加状況（令和２～令和４年度）・・・・    35 

(4)スポーツ大会参加状況（令和２～令和４年度）・・・・    36～37 

(5)総合型地域スポーツクラブの教室実施状況 ・・・・・    38～41 

 

案件２関係 

(1)茨木市スポーツ大会関係事業補助金・・・・・・・・・    42～44 

(2)茨木市体育協会事業補助金・・・・・・・・・・・・・    45～47 

(3)提案公募型スポーツ推進事業補助金・・・・・・・・・    48～54 

(4)茨木市トップアスリート支援事業補助金・・・・・・・    55～59 
 

案件３関係 

(1)第47回三島地区総合体育大会結果及び得点表・・・・・   60 
(2)第77回大阪府総合体育大会結果・・・・・・・・・・・   61 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

事務局 

 

 

 

辰本会長 

 

 

事務局 

 

  

 

 

事務局 

 

 

松元委員 

 

辰本会長 

 

事務局 

 

 

 

辰本会長 

 

事務局 

 

 

 

辰本会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会にあたり、スポーツ推進課長 小西よりあいさつを申しあげる。 

 

【小西課長 あいさつ】 

 

これより令和６年度第１回茨木市スポーツ推進審議会を開会する。 

まず、事務局から委員の出席状況の報告を求める。 

 

本日の委員の出席状況について、委員総数 11 人のうち、欠席は吉﨑委員、

野口委員、桂木委員の３人で出席委員は８人となっている。半数以上の出

席があり、茨木市スポーツ推進審議会条例第６条第２項により、会議は成

立している。 

 

お手元に委員名簿をお配りしておりますが、長田委員に替わり松元委員

が新たに委嘱されている。一言挨拶をお願いしたい。 

 

【松元委員あいさつ】 

 

次に、審議会の公開について諮る。事務局から説明を求める。 

 

審議会の公開等は昨年度の第１回審議会において、公開と決定している。 

また、会議録は発言者の名前を記載して、本市ホームページ等で公表す

ることと決定している。 

 

本日、傍聴者はいるか。 

 

いない。 

また、本日は教育委員会から田中指導主事が事務局職員として参加して

いる。 

 

それでは、案件１から案件３までは関連する項目のため一括して審議を

お願いする。事務局から説明をお願いする。 

  

案件１「茨木市スポーツ推進計画」について説明。 

・茨木市スポーツ推進計画実施状況 

・スポーツ施設利用状況（令和３年度～令和５年度） 

・スポーツ教室参加状況（令和３年度～令和５年度） 

・スポーツ大会参加状況（令和３年度～令和５年度） 

・総合型スポーツクラブの教室実施状況 

  

続いて、案件２「補助金関係」について説明。 

・スポーツ大会関係事業補助金 

・体育協会事業補助金 

・チャレンジいばらき補助金 



3 

 

議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

辰本会長 

 

池田委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

塚本委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

松元委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・茨木市トップアスリート支援事業補助金  

 

続いて、案件３「令和５年度三島地区及び大阪府総合体育大会の結果」

について報告。 

・第 47 回三島地区総合体育大会結果及び得点表 

・第 77 回大阪府総合体育大会結果 

  

案件１から案件３までの説明について、意見、質問はないか。  

 

「茨木市スポーツ推進計画の進捗状況」の資料には、スポーツ推進

委員について、ソフトボール大会、３点バレーボール大会と障がい者

を含めたボッチャ交流大会があるが、11月の教育文化月間にスポーツ

フェスティバルもある。小さいお子さんから高齢者まで好きな種目に

登録して参加しており、有意義なスポーツ大会であるので資料に追加

してほしい。 

 

追加します。 

 

夏場におけるアリーナの高温状態が懸案となっているが、今年はさ

らに暑くなっており、ＷＢＧＴが31度を超える日が続いている。 

アリーナの空調整備を進めているとのことだが、早期に実現してほ

しい。ＷＢＧＴが28度を超えた場合に利用しなければ利用料を返還す

ることになっているが、31度を超えた場合には、管理者として運動を

中止するよう要請し市としてマニュアル化することはできないか？ 

 

現在、施設利用中止を要請するのではなく利用者の判断としている

が、状況をみて検討が必要だと認識しているので、今後検討していき

たい。空調整備については早期に整備できるよう順次進めていきた

い。また、ＷＢＧＴ31度に対する対応も空調整備に合わせて考えてい

きたい。 

 

小学校の体育館で半数に空調が整備されているが、子どもたちが使

用する場合の体育館使用料は低額となっているが、空調使用料につい

ては同額で1時間当たり1,500円となっている。近隣市の状況を調べて

みると、摂津市は200円、吹田市は500円と聞いており、高すぎると感

じている。一般利用と子どもの利用と分けるなど、一定の配慮が必要

だとの声も多く聞いている。 

また、三島総体、大阪総体について、茨木市の看板を背負ってユニ

フォームを着て出場となるが、体育協会への補助金が少なくなってお

り、ユニフォーム購入補助がストップしている。スポーツをする人の

受益者負担は当然と考えるが、茨木市代表として出場するので、一定

の補助があるのが当然と考えるがいかがか？ 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

事務局 

 

 

 

 

池田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

曽根委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

辰本会長 

 

 

 

 

 

松元委員 

 

 

 

 

 

片桐委員 

 

事業補助としてお渡しており、これまでも体育協会から意見を聞い

ている。そのため負担金の項目ごとに過去と比べてどの程度高くなっ

ているのかを精査して財政当局と調整を行っている。今後も詳細をお

聞きしながら、財政当局と調整を進めていきたい。 

 

重度障がい者がおられるスポーツサークルの方から聞くと、障がい

者が利用する場合の利用料は免除されているが空調代は通常どおり

である。節約のために送風のみとしているのが現状で非常に心配であ

る。 

また、昨年の審議会で全国障害者スポーツ大会の結果や参加者名簿

を載せてほしいとお願いしているので掲載を検討してほしい。また、

大阪府から選出された70人のうち茨木市内施設の方が多いので茨木

市からの参加とわかるようユニフォーム費用も検討してほしい。 

今年の４月から障害者基本法が改正になっており、事業者の合理的

配慮が義務化された。事業者には市町村も含まれると認識している。

大阪府障害者スポーツ大会や堺市障害者スポーツ・レクリエーション

大会の時も市の職員の引率がないので、状況を知る上でも担当者の引

率が必要であると考えている。 

 

障がい者がスポーツするにあたっては、体温調節ができない方もい

るため、空調が大切だと考える。空調の整備ができなければそれに代

わる冷却する方法を準備したほうが良い。また、障がい者スポーツ大

会の結果も掲載された方が良いと考える。 

最近の異常な暑さの中で、熱中症になってしまうのを利用者の自己

責任とするのは厳しいと感じる。ある程度の基準を作って、基準を超

えた場合は中止してくださいとお願いする必要があると感じている。

利用者はせっかくだから続けたいと言われるが、行政が歯止めになら

ないといけない。 

 

最近の異常な暑さは屋内外問わず熱中症対策は進めていく必要が

ある。 

屋内では空調設備の設置が求められており、予算が問題となってい

る。スポーツ活動のその先に人命が掛かっているので早急に進めてほ

しい。 

 

バスケットの審判を各市でやっているが本市と同規模の八尾市や

岸和田市の体育館を比べると、残念な状況となっている。 

グラウンドも数が多いが、大規模な大会を誘致するためには不十分

だと思っている。将来的に大規模な体育館を建設することを長い年月

をかけた展望で検討することが必要ではないかと常々思っている。 

 

スポ少は24団あり、屋外では野球、サッカー、テニス、屋内では剣

道、少林寺、体操などであるが、野球の中央大会では大阪全域から100
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

 

事務局 

 

 

小林委員 

 

 

曽根委員 

 

 

小林委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

池田委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

柳原委員 

 

 

 

 

 

 

チーム程度が参加する。 

最近、島３号公園や春日丘のトイレ改修をしていただいたが、近隣

市と比べて整備状況が遅れていると感じる。土のグラウンドの整備を

進めてほしい。 

運営では夏の大会では定期的に休憩をとって進めているが、他団体

の例も参考にしていきたい。 

 

老人会で週に１回ウォーキングを実施しているが、高齢なので事故

が心配なので保険に入りたいが手ごろな傷害保険がない。市の担当者

からも有効なアドバイスがないのでお聞きしたい。 

 

地区スポーツ・レクリエーション大会ではボランティア活動保険を

紹介しているが、詳細に調べて委員にお伝えする。 

 

あまり高いと加入できない。一人当たり毎月数千円では高すぎると

感じている。 

 

パラスポーツでは１回あたりの金額設定があり、数百円となってい

る。 

 

他では自治会で加入しており、人数に関係なく事故があった場合に

支給される。200人で年間５万円、ふるさと祭りは参加者全員対象と

して２日間で２，３千円となっている。 

老人会では月４回、年50回で月額なので負担が大きくなっている。 

 

大阪府からスポーツ安全保険の案内が来ているので、調べてお知ら

せする。 

 

体力テストが各小学校で実施されており、大阪府全体の小学生の状

況が紹介されていた。茨木市はどういう状況なのか教えてほしい。 

 

市のスポーツ推進計画で策定時と改定前の数値を紹介している。 

また、教育委員会のホームページで全国体力運動能力・運動習慣等

の調査結果を紹介している。コロナ禍後に大きく落ち込んだが徐々に

回復している。 

 

バドミントン連盟として大会保険に加入していたが、一人50円で安

かったが事故が多くなって入れない状況である。大阪府総合体育大会

では主催者で加入してくれているが、大会参加のための保険があれば

周知してほしい。要望としては、大規模な体育館建設と市民体育館の

トイレを綺麗にしてほしい、和式から洋式に変更してほしい。空調等

の設備整備をすれば、熱中症対策も解決すると思うので、施設整備に

努めてほしい。 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

辰本会長 

 

 

事務局 

 

辰本会長 

 

 

 

安心して運動・スポーツ活動に取り組むため、保険も重要であるの

で、各関係団体に市から情報提供をお願いしたい。 

 

承知した。 

 

案件３「その他」として、何か意見や報告はないか。 

 

なければ、本日の案件は全て終了した。 

以上で、第１回茨木市スポーツ推進審議会は閉会とする。 

 


